opusdei.org

12 de noviembre: Día de la Iglesia diocesana

Con este día, la Conferencia Episcopal nos quiere recordar que pertenecemos a la gran comunidad de la Iglesia, que ayuda a millones de personas en España con sus distintas iniciativas, tanto espirituales como materiales.

09/11/2023

Este 12 de noviembre la Iglesia en España celebra el <u>Día de la Iglesia</u> diocesana. Se pretende mostrar la labor que hace la Iglesia en toda la sociedad: educación, lucha contra la exclusión social, sacerdotes que administran los sacramentos, etc.

El lema de este año es «Orgullosos de nuestra fe», y busca recordarnos que pertenecemos a una comunidad cristiana que nos ayuda. En contextos como el actual puede no ser fácil reconocerse como creyente en determinados ambientes.

Por eso, la Conferencia Episcopal
Española nos invita a no
avergonzarnos de la fe que
profesamos, y a la vez quiere
"reforzar el sentimiento de
pertenencia de los creyentes a una
comunidad" y tocar el corazón
también a aquellos que, por distintas
circunstancias de la vida, se han
alejado de la práctica religiosa.

Datos de la Iglesia en España (2023)

La Iglesia en España cuenta actualmente con casi 23.000 parroquias, atendidas por 16.000 sacerdotes. En los seminarios hay 1.024 hombres que se preparan para recibir el ministerio sacerdotal y servir a los cristianos desde él.

También hay. 35.507 religiosas y religiosos; 8.326 monjes y monjas de clausura; 10.382 misioneros; y por supuesto millones de laicos, que suponen la mayoría de la Iglesia. De ellos, 408.722 forman parte de alguna de las 86 asociaciones y movimientos.

Iglesias y parroquias encomendadas a la prelatura del Opus Dei

Algunas de estas parroquias han sido encomendadas por las diócesis a la

atención espiritual de sacerdotes de la Prelatura (puedes consultar cuáles son en cada ciudad de España aquí).

Un ejemplo es la parroquia de San Alberto Magno, en Vallecas, Madrid, que procura ayudar en lo material y espiritual a sus fieles. "Tal y como cuenta el actual párroco de san Alberto Magno, el sacerdote Augusto Fernández de la Reguera, amable, atento, la dimensión social de la parroquia está muy presente en toda la vida comunitaria. Cáritas atiende a más de 70 familias con comida procedente del Banco de Alimentos y donaciones particulares. La crisis golpeó duro el barrio, que ya de por sí no se caracteriza por un nivel de ingresos alto".

A su vez, son muchos los fieles de la Obra que colaboran con las distintas iniciativas sociales, educativas o pastorales que tiene cada diócesis. Es el caso por ejemplo de José María y Paola, un matrimonio de Córdoba que contaba <u>en esta entrevista</u> cómo su vida cristiana está estrechamente vinculada a la parroquia a la que pertenecen.

¿Cómo ayudar a la Iglesia en España?

La Conferencia Episcopal Española ha sugerido algunas ideas sobre cómo cada uno puede -con sus circunstancias personalescorresponder a este apoyo que da la Iglesia.

El primer modo de ayudar y el más importante es la oración, aunque también proponen que los laicos colaboren en la medida de los posible con su tiempo o con un donativo económico.

Recuerda que, gracias a esas donaciones, más de cuatro millones de personas han podido ser atendidas en centros asistenciales de la Iglesia, que dependen de las más de 22.000 parroquias que están al servicio de toda la sociedad; y que sacerdotes, voluntarios y seglares puedan dedicar más de 40 millones de horas a los demás. También gracias a esa corresponsabilidad, hay más de 10.000 misioneros españoles en los cinco continentes.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/dia-iglesiadiocesana-espana/ (16/12/2025)